

# manati

Magazin des Vereins der Tiergartenfreunde Nürnberg e.V.  
und des Tiergartens der Stadt Nürnberg



## Und hier kommt Sofie

Neues Panzernashorn im Tiergarten



Panzernashorn Sofie auf der Freianlage

**D**er Tiergarten Nürnberg hat ein neues Panzernashorn. Die neunjährige Sofie ist am 17. September 2015, nachmittags nach einer problemlosen Fahrt mit einem Spezialfahrzeug aus dem britischen Bewdley in Franken angekommen. Sofie hat sich zwischenzeitlich gut eingewöhnt und lebt nun im großen Freigehege der Nashörner.

Drei Tage vor Sofies Ankunft, am 14. September 2015 reiste die Nashornkuh Seto Paitala nach Bewdley. Seto Paitala wurde am 27. August 2009 im Tiergarten Nürnberg geboren. Die beiden weiblichen Tiere wurden auf Veranlassung des Europäischen Arterhaltungsprogramms (EEP) getauscht.

Sofie kam am 27. Dezember 2005 im Zoo Rotterdam auf die Welt und lebte seit dem 29. Januar 2010 im West Midland Safari Park in Bewdley. Die angestrebte Zucht mit dem dortigen Bullen Rap war erfolglos. In Nürnberg trifft Sofie auf den erfolgreichen Zuchtbullen Ropen (geboren am 8. Mai 1988), den Vater von Seto Paitala. Setos Mutter, Purana, war am 14. Dezember 2012 im Alter von 19 Jahren verstorben.

Nicola A. Mögel

## Seekuh Herbert ging nach Paris

Umzug in Männer-WG



Herbert in seinem neuen Gehege in Paris

**D**ie im Tiergarten Nürnberg geborene Seekuh Herbert ist in den Zoo nach Paris umgezogen. Am 14. Juni 2015 gegen 20.15 Uhr begann Herberts Reise mit einem Spezialtransporter. Dort schwamm das Tier in einem wassergefüllten, gepolsterten Transportbehälter. Die Beförderung verlief problemlos und Herbert kam nächsten Tag gegen 7 Uhr in Paris an. Sofort nach der Ankunft drehte er seine ersten Runden im neuen Becken.

Das Seekuhmännchen Herbert wurde am 21. Januar 2009 im Tiergarten Nürnberg geboren. Da Herbert gut herangewachsen und geschlechtsreif ist, soll er nun nicht mehr mit seiner Mutter Mara zusammenleben. Bei seiner Abreise wog Herbert 430 Kilogramm. Als er im Sommer 2011 vom Tropenhaus ins Manatihaus umzog, brachte er knapp die Hälfte auf die Waage (210 Kilogramm).

In Paris macht Herbert mit dem Seekuhmännchen Tinus eine Männer-WG auf. Tinus stammt aus Burgers' Zoo Arnheim in den Niederlanden. Er lebt seit März 2014 in Paris und wurde am 6. Oktober 1989 geboren. Die Manati-Anlage im Zoo Paris ist erst 14 Monate alt. Der Zoo war erst kürzlich aufwändig renoviert worden. Nicola A. Mögel